



Communiqué de presse

Belem 22/11/2025

LES JEUNES DÉNONCENT UNE COP SANS AMBITION ET EXPRIMENT LEUR PROFONDE DÉCEPTION



Face à la crise climatique qui se poursuit et dont les conséquences font froid dans le dos partout, le monde reste hésitant sur les bonnes solutions à prendre.

Encore une fois, les résultats qui sortent de cette 30e COP sur le climat sont décevants et empreints de manque d'audace et de courage pour sortir des énergies fossiles et éviter au monde et à l'Afrique la catastrophe climatique.

Pourtant cette COP qui devrait être celle de la mise en œuvre pouvait prendre des solutions courageuses et idoines pour un avenir plus viable pour les enfants et les jeunes ; mais elle a préféré tergiverser avec les attentes de l'humanité et des peuples en luttes pour la protection de l'environnement et des ressources naturelles.

“ Nous attendions un peu plus de courage de la part des négociateurs pour définitivement tourner le dos aux énergies fossiles avec un plan bien clair à cet effet mais cela n'a pas été le cas et c'est plutôt, un renforcement de l'extractivisme et de l'exploitation des ressources qui est servi avec la promotion des marchés carbone ” affirme Larissa YAPO, la Directrice de JVE Côte d'Ivoire.

La déception est grande car cette COP a été prise en otage par les lobbyistes, des industries du pétrole et de l'agro-industries qui sont venus faire la promotion des Fausses solutions. La question des Forêts qui était un enjeu crucial et de première importance pour les Communautés n'a malheureusement pas vu d'évolution concrète malgré que cette COP fut annoncée comme la "COP des Forêts".

Pour Sthella NGOLET, Directrice des Jeunes Volontaires pour l'Environnement (JVE) au Gabon et membre du Réseau des Jeunes du Bassin du Congo pour l'Agroécologie (REJEBCA) et Porte-Parole de Mouvement Kilimo Ekolojia : **“ Nous restons sur notre faim car ce nouveau mécanisme TFFF (Tropical Forest Forever Facility) reste très vague et peu précis sur comment éviter les accaparements de terres par les sociétés multinationales agro-industrielles en Afrique et dans le Bassin du Congo ”.**

L'Afrique a été solidaire du monde et a exprimé son engagement lors de cette COP du Brésil en étant porteuse de solutions. Mais encore une fois elle a été servie en fausses solutions (marchés du carbone ; REDD+ ; mécanismes TFFF ; Climate Smart Agriculture....) pour faire face à la crise climatique. Pourtant durant le Sommet des Peuples, les apprentissages et partage d'expériences entre le Bassin du Congo et l'Amazonie sur des solutions concrètes comme l'agroécologie paysanne ont été mises sur la table.

Le Gabon, le Cameroun et la Côte d'Ivoire dans une collaboration entre les OSC et le monde Universitaire ont présenté des résultats pour reconquérir la souveraineté alimentaire et réaliser le LLA (Adaptation au Changement Climatique dirigée Localement).

“ L'agroécologie paysanne est la solution à la crise climatique en Afrique et dans nos territoires ” conclut Yvan YOUMSSI du Réseau des Acteurs du Développement Durable (RADD) Cameroun.